

MUNICIPALIDAD DE QUILLON
SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA DE CONCEJO ORDINARIA N° 010/2011

En Quillón a 04 días del mes Abril del 2011 y siendo las 16:01 hrs., se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal, acordada por los Sres. Concejales.

CONCEJALES ASISTENTES

- ❖ Sr. Gabriel Navarrete Anabalón
- ❖ Sr. Alberto Gyhra Soto
- ❖ Sr. Raúl Fuentealba Puentes
- ❖ Sr. Carlos Iturra Valenzuela
- ❖ Sr. Jorge Muñoz Alvarez
- ❖ Sr. Marcelo Bustos Riquelme

Preside la sesión, el Sr. Alcalde don Jaime Catalán Saldías, actúa como Ministro de Fe, el Sr. Secretario Municipal(s), Don Jorge Aguilera Fierro.

Comprobada la existencia de quórum, se da a conocer la tabla a tratar:

- ❖ APROBACION ACTA SESION ANTERIOR
- ❖ CORRESPONDENCIA
- ❖ CUENTA SR. PRESIDENTE
- ❖ ASUNTOS PENDIENTES
- ❖ ASUNTOS NUEVOS
- ❖ ASUNTOS VARIOS E INCIDENTES.

APROBACION ACTA N° 09/2011

El acta es aprobada con las siguientes observaciones:

Concejal Sr. Gyhra, dice que en la página 7, párrafo tercero donde dice Ord. 115 se debe incorporar en forma completa y al pie de la letra lo que informó don Héctor Monsalve sobre el nombramiento de los nuevos directores del Liceo y escuelas y de acuerdo a la grabación existente.

El Concejal Sr. Bustos dice que en la página 9 del acta número 08 de fecha 14 de marzo de 2011 dice empresa KAREM y debe decir CAREL.

Sin más observaciones, se aprueban las actas de las sesiones N°s 08 y 09 del 2011.

CORRESPONDENCIA RECIBIDA:

Señor secretario Municipal (S), procede a dar lectura a la correspondencia recibida, según el siguiente orden:

Carta de la Junta de Vecinos N° 2, Paso El Roble Chillancito, solicitando aporte económico para financiar el furgón escolar que traslada alumnos para la escuela del sector.

Ord. N° 47 del Director de Secplan, solicitando al Concejo posponer la fecha de entrega de informe presupuestario comprometido para la sesión del día de hoy y la que sería entregada en la próxima sesión de Concejo.

Oficio de Alberti Consultores Ltda, invitando al seminario sobre "NUEVAS OBLIGACIONES DEL CONCEJO Y RESPONSABILIDAD DE ALCALDES Y CONCEJALES EN EL SISTEMA MUNICIPAL CHILENO", que se desarrollará en el Gran Hotel Vicente de Puerto Montt, los días 28 y 29 de Abril de 2011.

CORRESPONDENCIA DESPACHADA.

OFICIO N° 044/2011 de secretaría Municipal, dirigida el Señor Director de Obras Municipales de Quillón, solicitando informes sobre el mantenimiento de alumbrado público de la comuna y mantención del acceso y camino interior de Villa Palermo.

ANALISIS DE LA CORRESPONDENCIA:

El Sr. Alcalde se refiere a la asistencia al seminario de Puerto Montt, si hubieran interesados en asistir que lo confirmen posteriormente.

Sobre la solicitud del SECPLAN, dice que le comunicó que hará entrega del informe la próxima semana.

El Concejal Sr. Iturra dice que de ser posible un aporte debiera canalizarse a través del Centro de Padres del establecimiento.

El Concejal Sr. Navarrete dice que le gustaría saber el aporte que hace el DAEM, para la locomoción de estudiantes de la comuna.

El Concejal Sr. Muñoz comenta que las salas cunas han aumentado considerablemente los costos y concuerda con el Concejal Sr. Iturra, que de haber un aporte se debe canalizar a través del Centro de Padres.

Para ver la posibilidad de aporte se deberá tener el comportamiento del presupuesto 2011.

CUENTA SEÑOR PRESIDENTE

El Sr. Alcalde informa que fue elegida la nueva directiva de La Unión Comunal de Juntas de Vecinos.

También informa que para el año 2011 hay \$ 13.000.000 para el otorgamiento de Becas y se está viendo la posibilidad de aumentarlo a \$ 14.000.000, todo esto en desmedro de los \$ 16.000.000 que hubo en el año 2010.

Dice que hay 142 postulantes a dichas becas de los cuales 70 renuevan y donde hay varios estudiantes universitarios, por lo que la comisión tendrá una ardua tarea para el otorgamiento de dicho beneficio.

También dice que hubo entrega de 82 computadores Notebook a los alumnos con mejores puntajes de la comuna de los cursos de séptimos y octavos años. Estos computadores se entregan por tercera vez y vienen con sistema de internet incluido y también con clave en caso de extravío.

Se refiere a los señores Concejales que integrarán la comisión para la entrega de las becas.

Se postulan los Concejales señores Jorge Muñoz A. y Raúl Fuentealba P.

Se lleva a votación y se acuerda por unanimidad de los señores Concejales presente.

También se comenta que existe un reglamento para el otorgamiento de dichas becas.

El Concejal señor Muñoz, dice que se pudiera ver la posibilidad de otorgar $\frac{1}{2}$ becas, como también la posibilidad de aumentar el presupuesto.

El Señor Alcalde dice que habrá una ayuda económica para las familias que están en Chile Solidario, siempre que tengan los hijos en las escuelas y lo acrediten con un certificado de matrícula donde se especifique que tiene una asistencia promedio del 85% y los que no están todavía en edad escolar el certificado donde conste que están recibiendo atención de salud y que esté al día en sus controles.

También informa que la semana pasada se dio inicio al año escolar 2011 en el Liceo C-16 Luis Cruz Martínez, donde se mencionó la construcción de baños y el pavimento del patio del establecimiento.

Se refiere a la fiesta de la vendimia, diciendo que hubo una buena concurrencia de público, las candidatas a reinas efectuaron venta de votos donde el 50% era para ellas y el 50% para alguna institución deportiva o Conaprán.

Dice que se hechó de menos a los viñateros, como también a los integrantes de la red del vino, quienes están solicitando una subvención a la municipalidad, por lo que considera que con mayor razón debieran participar. La subvención que estarían solicitando sería de \$ 1.200.000, que iría para la parte enológica de la organización. También hay que considerar que anteriormente el municipio ya ha hecho un aporte significativo para el funcionamiento de dicho laboratorio enológico.

Dice que la contratación de la carpa no fue aprovechada como correspondía.

El Concejal Sr. Navarrete dice que se debiera incorporar a la parte vitivinícola, los viñateros y los poderes compradores de uva.

El Concejal Sr. Iturra dice que se debe incorporar a estas actividades a la red del vino. Falta elaborar un producto de calidad y que identifique el sector o la comuna. Dice que la municipalidad debiera apoyar en hacer proyectos o contratar profesionales, y no ir en ayuda económica ya que ellos están obteniendo beneficios.

El Concejal Sr. Muñoz dice que faltó uva, ya que esta era una fiesta de la vendimia, pero estuvo la disponibilidad de los señores empresarios en presentar candidatas a reinas. También dice que la cuarta versión debiera ser mucho mejor.

El Concejal Sr. Iturra dice que la red del vino está integrada solo por algunos productores, pero falta integrar a los pequeños viñateros que son la mayoría y no tienen ayuda por no conocer como hacerlo. Tampoco se puede pedir que el Prodesal intervenga ya que la labor de éste es otra, como mejorar la calidad de los productos y otros.

El Sr. Alcalde dice que para el próximo año se potenciara la venta de productos de la zona, ya que en este año las pocas personas que participaron les fue muy bien.

El Sr. Alcalde se refiere a la renuncia de la señora Intendenta de la región del Bío Bío, presentada ayer al mediodía y que de una u otra forma alterará el quehacer de la región.

Invita a trabajar en conjunto para ir en ayuda del comité de vivienda Valle Verde, ya que próximamente se le vencerán los subsidios y pueden quedar sin nada. Dichos subsidios se le vencerán en el mes de junio.

Dice que estuvo visitando la casa piloto de la población Padre Hurtado, donde también estaba la delegada provincial del Serviu, donde se pudo percatar de la calidad que tienen las casas, ya que son completamente fabricadas en aluminio galvanizado, por lo que son antisísmicas, y no tienen problemas de que se produzcan incendios.

También dice que la municipalidad tiene catastrada como danmificados por el terremoto 970 casos y fracción y el Serviu tendría 1350 casos y fracción con nombres, por lo que se produce una diferencia notable en lo que tiene el municipio y el Serviu. Dice que se juntarán funcionario de ambas instituciones para solucionar el problema y que solo debieran quedar seleccionadas las familias catastradas por la Ilustre Municipalidad de Quillón.

El Concejal Sr. Gyhra dice que la municipalidad debiera tener los papeles al día y el Director de Obras tener el tema clarito. Lamenta lo que paso con el Sr. Concejal de Bulnes Juan Arévalo, donde dijo algo para que pillaran a la Sra. Intendenta, a lo que ella manifestó, yo no tengo ninguna culpa ya que los documentos los firmó el Sr. Alcalde. Por eso si hay diferencias con el Serviu mas vale solucionar los problemas antes, sino alguien va a caer.

El Sr. Alcalde espera que sean solo problemas de tipeos o de sumatorias y no otros.

Participan de la sesión las 3 señoritas que ocuparon los primeros lugares de la competencia de elección de reinas de la fiesta de la vendimia, como también la candidata mas popular, como también el Director de Turismo don Samuel Lasta G. quién estuvo a cargo de la organización de dicha fiesta.

Cada uno de los señores Concejales saluda y felicita a cada una de las señoritas y entre otras cosas se destaca que sean de Quillón y alumnas del Liceo C-16 Luis Cruz Martínez . También se felicita al Director de Turismo.

ASUNTOS PENDIENTES. No hay

ASUNTOS NUEVOS: No hay

ASUNTOS VARIOS E INCIDENTES,

El Concejal Sr. Navarrete, se refiere al DAEM, donde solicita integrarse a la comisión de Educación, dice que hay que darle una identidad al Liceo -16 Luis Cruz Martínez. Falta la implementación de las corporaciones, como también buscar alternativas para incorporar carreras técnicas al Liceo. Se pueden buscar alternativas, como hacer convenios con algunas empresas, ya que cuando los alumnos egresen tengan la posibilidad de incorporarse a esas empresas.

El Sr. Alcalde dice que se contratará a una consultora para que en conjunto con los profesores, alumnos y apoderados traten esté tema, donde también tendrá participación la comisión de Educación del Concejo.

El Concejal Sr. Gyhra dice que se puede ir a Concepción y buscar allí ayuda, ya que nuestros Liceos tienen mas de 5500 alumnos entre las aéreas Técnicas y Humanísticas, y también tienen convenio con más de 800 empresas, donde los alumnos están haciendo sus prácticas. Dice que hay carreras y aéreas que son eternas como mecánica automotriz, contabilidad, secretariado y otras. Dice que no habría problemas para concurrir a Concepción y obtener algún tipo de ayuda.

El Concejal Sr. Muñoz dice que hay que potenciar la carrera de Turismo ya que allí hay un tema pendiente. Según información de Sernatur habrían alrededor de 18.000 cupos disponibles. También ve la conveniencia que la comisión de Educación a la brevedad pudiera juntarse con los centros de padres de todas las escuelas de la comuna para conversar temas que apunten a la no evasión de alumnos a establecimientos de otras comunas.

El Concejal Sr. Bustos dice que en Quillón hay un grupo aproximado de 20 dueños de talleres mecánicos que se han reunido en 2 oportunidades y que estarían dispuestos a apoyar la carrera de mecánica si se lleva a cabo dicha iniciativa. Este grupo es liderado por el Sr. Marcelino Villegas Aguilera, que es Ingeniero Mecánico, quien hizo clases en un Instituto en Los Angeles y tiene un hermano en Quillón que trabaja en una empresa con 30 personas. El problema radica en que cuando los alumnos se encuentran medianamente preparados emigran a la celulosa. La propuesta iría a implementar las carreras de Automatización, soldadura y electromecánica, para lo cual el grupo ofrece práctica para los alumnos, herramientas a los talleres del Liceo, motores e incluso vehículos.

El grupo pedirá audiencia el próximo lunes al Concejo, para exponer el proyecto, el tercer lunes del presente mes.

El Concejal Sr. Navarrete dice que hay que darle una identidad a la comuna, y dice que se pudiera presentar un proyecto donde se involucren a las familias de Quillón, teniendo al frente de sus casas flores y prados. Esto significaría comprometer a los propietarios a mantener dichos espacios verdes. Se podría empezar por una calle y al final de año ir evaluando dicha iniciativa. Dice que se debiera evaluar dicha propuesta para llevarla a cabo.

Concejal Sr. Carlos Irurra Valenzuela

Dice que la señora Marisol Veloso, acudió a la municipalidad para ver el beneficio del bono de Chile Solidario, ya que no tiene hijos estudiando, pero sí una hija que tiene una carga familiar. Dicha persona no fue bien atendida por un funcionario municipal y mas encima diciéndole que fuera a reclamarle a Piñera.

Dice que los funcionarios no debieran actuar de esa forma con las personas que concurren al municipio a efectuar algún trámite.

Se refiere a los juicios que están pendientes y que le gustaría tener un informe para saber en que pie se encuentran, si están en trámite, están ganados, etc.

El Sr. Alcalde dice que le solicitará al abogado para que informe al respecto.

Solicita se informe de los materiales sobrantes del Consultorio, ya que se habría solicitado a la DOM pero no ha llegado.

Consulta sobre la situación en que se encuentra la Sede Los Jardines. Se le contesta que todo está solucionado y en estos momentos está en condiciones de ser usada sin problemas.

Por último se refiere a la entrega de antecedentes de la postulación a Directores de algunas escuelas y el liceo. Se le contesta que están entregados.

Concejal Sr. Marcelo Bustos Riquelme.

Se refiere al retiro de los escombros y basura que existe al lado de la Sala Cuna, que existe a un costado de la Escuela Amanda Chavez.

Consulta de los trámites para la regularización de la población Eduardo Frei. El Sr. Alcalde dice que le encomendó a la Sra. Nelly Poblete J. para que se encargue de dicho tema.

Se refiere a una solicitud de algunos vecinos de Coyanco Alto, por un tubo en el camino que está en malas condiciones. Se necesitaría la retroexcavadora para solucionar el problema.

El Sr. Alcalde dice que se verá el tema a la brevedad.

Por último se refiere a que aún no se retiran los escombros que hay en la avenida O'higgins.

Concejal Sr. Raúl Fuentealba Puentes

Hace ver su preocupación por el tema de las becas, ya que considera que con los recursos existentes no se va a poder cumplir con el gran número de postulantes inscritos. Dice que se podría estudiar la posibilidad de inyectar mas recursos, en caso contrario habría que estudiar los casos y otorgar $\frac{1}{2}$ becas. Dice que existe satisfacción de algunos alumnos por el aporte entregado.

Dice que algunas señaléticas se encuentran tapadas con ramas de los arboles, por lo que habría que despejarlas. En calle J. Paulino Flores con J. Sepúlveda hay un signo PARE que no se ve.

El Sr. Alcalde dice que dará las instrucciones a la DOM para que cuando se poden los arboles, las ramas se saquen en forma inmediata, para lo cual el camión debe andar junto a las personas que están podando.

Se refiere a la necesidad de instalar postes cebras en la intersección de las calles O'higgins con Francisco Unzueta, por el alto tráfico de personas que allí existe, para lo cual habría que cotizar dicho sistema de precaución.

Manifiesta su preocupación por la mala locomoción que existe desde Quillón a Chillán en la mañana y en la tarde, ya que desde Chillán el último bus sale a las 19,30 horas, por lo que quedan muchos estudiantes y gente que trabaja en Chillán sin locomoción para su regreso. También se refiere a las personas del sector de Coyanco y Queime, que tienen el mismo problema.

Dice que la visita a la Seremi queda pendiente.

Por último se refiere al informe estadístico de la labor efectuada por la PDI en Quillón.

El Sr. Alcalde dice que se envió la petición pero no ha llegado.

Concejal Sr. Jorge Muñoz Álvarez

Se refiere a la preocupación que existe en la comunidad por el transporte de escolares, diciendo que hay que buscarle una solución.

El Concejal Sr. Fuentealba dice que todo esto pasa por un tema comercial, ya que en el verano ganan mucha plata por la cantidad de usuarios, pero en la época de clases no le es muy rentable por la gran cantidad de alumnos que viajan.

Dice que la máquina motoniveladora de la empresa Carel, en el sector de Peñablanca no pasa casi nunca y cuando pasa no ejecuta los trabajos en los lugares que mas hace falta. Solicita enviar oficio a la empresa, para que coordinen con los dirigentes del sector el programa de la máquina.

El Concejal Sr. Iturra dice que el sector de la Gloria tiene el mismo problema, ya que se viene el invierno y van a quedar sin camino sino se soluciona el problema.

El Sr. Alcalde dice que conversó con algunos funcionarios de Vialidad en Concepción y le sugirieron que presentará un pequeño proyecto para solucionar de una vez por todas el problema de esa sector.

El Concejal Sr. Iturra dice que se pudiera enviar oficio al jefe provincial de Vialidad, para que por su intermedio se pueda solucionar el problema existente.

En lo referente a la fiesta de la vendimia, dice que faltó servicio en el patio de comidas.

Dice que se podría cotizar una carpa de eventos, que sería de gran utilidad y más considerando que en estos momentos Quillón no cuenta con un gimnasio. El valor de una carpa cree no pasaría más allá de \$ 1.500.000.-

Muestra su preocupación por el guardado de los botes de la rama de Canotaje de Quillón.

Se solicita traer copia de comodato de container, que en estos momentos no se estaría ocupando, por lo que pudiera ser una solución al problema.

También se refiere al desarme del Casino del Balneario Municipal, que empezaría ahora.

Por último lee carta del Liceo Intercultural Bilingüe de Ralco Alto Bío Bío, solicitando estadía para alumnos de ese Liceo por una noche y con motivo de efectuar intercambio de experiencias entre ambos Liceos, ya que estarían muy interesados en conocer la oferta turística de nuestra comuna. La delegación estaría compuesta por 30 personas aproximadamente.

Concejal Sr. Alberto Gyhra Soto

Solicita se informe sobre concurso del CESFAM y toma de muestras. Dice que en Diciembre se terminó el contrato y estamos en Abril y el Concejo aún no sabe del resultado.

Se refiere a la situación de don Patricio San Martín, que vive en el sector de Queime, a quien le faltaría techo para su vivienda. Esta familia viene arrancando de Talcahuano y le prestaron una vivienda hasta el 31 de Marzo. Solicita ver la posibilidad de ir en ayuda de esta familia.

Dice que habría que buscar alguna solución, para don Oscar Melo, que vive en el sector de Liucura Centro, que es un paciente de la tercera edad que se moviliza en silla de ruedas y no tiene posibilidad de atención médica por su discapacidad. Esta persona vive con su hermana.

El Sr. Alcalde dice que todo paciente que tenga una discapacidad que le impida llegar a un centro de atención médica debe ser atendido en su domicilio.

Se refiere a la Sra. Carmen Bello, quien vive sola en el sector de Queime y tiene el techo de su vivienda en mal estado y por su situación no puede repararlo.

Consulta sobre señales de Tránsito de la Población Eduardo Frei. Se le contesta que están en trámite.

Se refiere al compromiso del Sr. Administrador en la entrega de copia de los sumarios terminados.

El Sr. Alcalde dice que el administrador con el abogado están trabajando en el tema.

También se refiere al pago de IVA en los ingresos del Balneario Municipal , ya que el año pasado llegó un oficio del Servicio de Impuestos Internos, donde dice que la venta de entradas del balneario municipal están afectos al pago de IVA. Considera que se debe ir a conversar al SII para ver ese tema, ya que es demasiado riesgoso no tomarlo en cuenta.

También consulta sobre el balance del año 2011, de la recaudación del Balneario Municipal.

Se refiere al concurso para el cargo de rector del Liceo C-16 Luis Cruz Martínez de Quillón, ya que el ganador del concurso, parece ser que no cumpliría con algunos requisitos de las bases, entre los que se cuenta: No tiene el título de profesor de enseñanza media, los documentos fueron entregados fuera de plazo, como también la entrevista no se hizo el día que correspondía y que sería el 23 de febrero, para la cual la señora Jimena Barriga, miembro de la comisión estaría dispuesta a declarar. Dice que le gustaría que este problema se tratara dentro del Concejo antes de seguir otras instancias.

El Sr. Alcalde dice que si alguien se siente perjudicado tiene todo el derecho de presentar los reclamos que estime conveniente, pero quiere dejar en claro que el nombramiento que se hizo fue de acuerdo a lo que la comisión propuso. Dice que se dictó el Decreto Alcaldicio correspondiente y este ya fue ingresado a la Contraloría y que si hubiera algún problema la Contraloría tendría que pronunciarse al respecto.

Por último dice que el próximo martes 12 en la Universidad de Concepción se llevará a efecto la reunión de salud, donde participarán entre otros el Sr. Director de CENABAST., el Sr. SEREMI de salud y para lo cual espera que funcionarios de salud de Quillón asistan.

RESUMEN DE ACUERDOS:

Acuerdo N° 18: Los señores Concejales por unanimidad acuerdan que la comisión para el otorgamiento de becas, quede integrada por los señores Concejales Jorge Muñoz A. y Raúl Fuentealba P.

No habiendo mas asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 17,50 hrs.-

JAIME CATALN SALDIAS
PRESIDENTE

JORGE AGUILERA FIERRO
SECRETARIO MUNICIPAL (S)
MINISTRO DE FE

